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! ! ! ! !"#有人天生就是来这个世界当将军的

由通信班长而指导员，再团政委，一直
为政工干部的丁盛，抗战时期基本没打过什
么仗，此前也没有建立根据地的经历。在军
旅的阶梯中，连长（指导员）、团长（政委）是
非常重要，并能锻炼人的职务、岗位。当一些
人随着迅速膨胀起来的部队而火箭般擢升，
愈来愈感到力不从心时，也应列入“火箭干
部”之列的丁盛，无论根据地建设，还是带兵
打仗，都有板有眼，搞得有声有色。

丁盛将之归因为学习———从红军大学
到军政学院、中央党校，延安时期他基本就
是读书学习了。而我还想说的是：有人天生
就是来这个世界当将军的。

!"#$年 $月底，冀察热辽军区前方指挥
所在赤峰召开团以上干部会议，%月成立 %

纵，丁盛被任命为 &#师师长。会没开完，敌
人来了，两个师。这时，蒋介石在东北换将，
以陈诚取代杜聿明，陈诚上任首先要打通锦
州至山海关这段铁路线。会不开了，马上回
去打仗。&#师的任务，是与配属的 &&师 ''

团，消灭从绥中出来的暂 ()师两个团。
侦察报告，敌在凌源县六道沟。丁盛率师

部急急奔往六道沟附近的梨树沟门，准备在
那里开设指挥所，黑灯瞎火刚进去，就见闹哄
哄的都是戴钢盔的敌人。丁盛倒吸一口凉气，
退出来，命令号兵用号音调来部队，迅速将敌
割裂、合围。一场激战，首先集中 *个团的兵
力吃掉一个团，又将另一个团大部歼灭。另一
路从锦州出来的暂 &)师，也被 %纵主力歼
灭大部。

"月 +$日，陈诚又从锦州派出 ,"军的
两个师，一心要打通这段铁路。这回，&,师被
用作预备队。

+"日下午，,"军进至杨杖子时，被 %纵
主力和独 +师包围。,"军是不久前从江苏调
来的，在秦皇岛下船时，官兵还穿着美式大
裤衩子。此时东北已是深秋，明显不适应气
候，却也挺顽强。外围阵地被攻占后，利用山
头和当地工矿企业坚固建筑顽抗，在猛烈炮

火掩护下，多次实施反冲锋。
&&日中午，&,师投入战斗。
$+团被纵队派去警戒、打援了，丁

盛手里只有两个团。$)团为 +梯队，+
营先上，拿下敌人阵地后，&营再上去
打纵深，*营接着 &营继续往前攻。每

支都是生力军。+梯队用完了，&梯队 $&团
再上。“丁大胆”也没有指挥所，先是跟着 +

梯队往前攻，然后跟着 &梯队往上冲，占领
一处巩固一处，一股劲地挤压敌人，让敌人
没有喘息的工夫。

,"军指挥所设在黑鱼沟。纵队配给 &,

师 +门山炮，有 *)发炮弹，丁盛命令都向黑
鱼沟砸过去。敌人本来已经不行了，指挥所
再被一顿炮击拿下来，就彻底垮了，丁盛命
令各师就开始追击抓俘虏了。

关于预备队的选择、使用，通常有两种。
一种是最强的部队，好钢用在刀刃上，关键
时刻打硬仗、恶仗。再一种是较弱的部队，先
拿上去有点不大放心，待打得差不多了，再
放出去来一下子，或者打胜了冲上去抓俘
虏。根据这一仗和此前梨树沟门的表现，&,
师应该是前者。可再远点看，自 +",'年以
后，%纵的另两个师就是野战师，&, 师则地
方化了一年半———这就跟游击队差不多了。
战后总结，%纵政委刘道生说：丁盛，你

这个“游击师”不简单呀，上去就拿下来了。
攻打天津，各纵师向集结地域开进。丁

盛和政委韦祖珍在纵队受领任务后，坐车追
部队。这时，有的野战军军长还骑马，东北野
战军的师长就坐上美式吉普了。

+纵、&纵由西向东攻击，$纵、%纵由东向
西攻。&,师的任务，是与 &&师并肩突破民权
门，然后向纵深发展，与 +纵、&纵会师金汤桥。

任务明确，敌情清楚，沿途堡垒、工事，
以及可以用作堡垒的坚固建筑，已在地图上
背得烂熟于心。城里是不能实地看到的，可
那民权门，还有外围攻坚呢？看不看是大不
一样的，更不用说那时的地图与实地往往不
一样了。

夜色漆黑，车灯的光柱在土路上颠簸，
颠不断丁盛的思绪。突然，他觉得忽悠了一
下，人旋转着飞了出去，车灯还亮着，满天星
斗不见了，就意识到翻车了。老韦，伤了没
有？没有，你怎么样？丁盛啐着嘴里的泥土，
道：娘卖!的，没事。
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! ! ! ! $%#我愿意当面向查理表明我的观点

黄国栋竖起右手的食指说：“是你猜不
到的。”黄国栋示意拉拉关上门，然后才压低
嗓子说：“他说，如果市场上确实找不到更好
的，他同意适当降低标准。”拉拉随即追问
道：“那 -./012行吗？”黄国栋神秘兮兮地
说：“他说 -./012‘可用’。”

拉拉说：“我也不需要多高的
评价，‘可用’就够了。”黄国栋说：
“别急，查理还有话。他认为曹远征
也‘可用’，他同意 -./012比曹
远征沉稳而且有现成的总监经验，
但是他还认为曹远征比 -./012

更有冲击力，从长远角度讲，曹远
征不输给 -./012。查理的意思，
我们与其接受一个不够完美的外
部候选人，还不如优先考虑同等水
准的内部候选人，还能起到激励员
工的作用。”

拉拉反应过来，马上表示反
对：“曹远征的流失率太糟糕了，要
是让他当总监，他得炒掉多少人？”
黄国栋客观地评价曹远征说：

“他的流失率有多糟糕，他的业绩
就有多骄人，这是一个让人又爱又恨的家
伙，优点和缺点都很明显。”

拉拉觉得有必要表明自己的观点，就
说：“坦率地说，我不认为曹远征的得分能和
-./012打平手。而且，我认为曹远征目前
的水平与公司对总监的要求相比还有一定
的差距，他需要改善他的领导力，最近一次
的 *')度评估报告显示，他对下级是逼迫大
于激励，管理风格过于生硬，在跨部门沟通
合作中也有霸道之嫌。”

拉拉搞不清楚黄国栋对曹远征当总监
到底是什么态度，又不好直接问，沉默了一
会儿，拉拉坦然地说：“如果有需要，我愿意
当面向查理表明我的观点。”

麦大卫根本不同意考虑曹远征，光是冲
着他一贯居高不下的流失率，麦大卫就不能
同意。不过，这还不是最主要的，麦大卫考虑
得更多的是组织架构的安全问题———何查
理没有合适的接班人选，正因为如此，3-才
在外部市场寻找更有培养潜力的任职者，这
个方向是不可以改变的。

何查理两手一摊说他没意见，那就让猎

头继续找，关键是销售团队的拆分已经比预
定计划慢了，不能再拖延。对此，麦大卫建议
说：“要么让易志坚暂且代理着。”何查理最不
喜欢麦大卫对他的人员调配指手画脚，他回
答说，他自会安排合适的人暂时代理，但这不
是长久之计，新总监的人选要早作定夺。

鉴于市场上人才难寻的客观情况和组
织对新总监早日到岗的迫切需求，
何查理的老板威廉亲自把麦大卫和
何查理叫到一起开会，指示他们对
应聘者的关键能力不能放松，其他
方面的要求则应考虑适当妥协———
这可以说是对何查理的一个督促，
暗示他要采取更为配合的姿态；威
廉同时也给麦大卫施加了压力，要
求他必须加快招聘速度。

麦大卫为求稳妥，特意让黄国
栋安排他和老猎单独见了一次，面
授机宜。回广州后，老猎和拉拉说，
要背水一战，全力以赴最后拼一次，
这次要再不行，他就真的放弃了。说
得拉拉也一阵悲壮。

临了，拉拉说：“要不，我安排你
也见一见查理吧？”她是担心老猎光

顾了听麦大卫的，却忽略了何查理的倾向，平
衡不把握好，最终是要从平衡木上掉下来的。
“五一”假期刚过，童家明意外来广州，

约拉拉见面。原来他已经离开 24，和另外两
位做 -1的朋友准备联手自己创业，做大学
生就业指导。

拉拉说：“你要是想开这种培训班，得有
几个称职的培训师才行，而且最好能分布在
高校集中的主要城市。”

童家明说：“还不光是这个，我就算开了
培训班，也得姑娘小伙子们识货才行。”
拉拉说：“得先培养起口碑。”童家明说：

“是，准备先下点工夫培养口碑。”
“得体的言谈举止当然是一个重要的帮

助，但是我觉得有一个更关键的问题是‘定
位’，得找准自己的定位才能有效地找工
作。”拉拉说，“以我的个人经验，很多新人在
找工作的时候，其实挺茫然的，他自己到底
喜欢什么样的工作、能做什么、可能做好什
么、行业未来的前景、用人单位喜欢用什么
样的人，都搞不清楚，有的只是一个模糊的
价钱概念。”


